

# EL INDEPENDIENTE

ORGANO AL SERVICIO DE INTERESES PATRIOS

HECHOS, NO PALABRAS

Director: ROSENDO SALAS VALENCIANO

AÑO I

SAN JOSE, C. R. 1ª Semana de Noviembre

NUMERO 12

## LA CULPA SE LA ECHAN UNOS A OTROS Y SIGUE LO MISMO TODO,

dice a un reportero nuestro el estimable amigo cartaginés Don Alvaro Somarriba Páez

Es lamentable que el plantel de Cartago, de Obras Públicas— no cuente ni con un tractor, en Cartago no tenemos ni una máquina

esas. Aquí tenemos que quejarnos porque los caminos vecinales no se arreglan. Antes que las Muni-  
Pasa a la página CINCO

## EN EL FRENTE DE BATALLA

### El Ministerio de Gobernación no ha recibido la nota que ciudadanos de San Rafael de Heredia presentaron al Gobernador de Heredia contra el Jefe Político

Hace tiempo se está ventilando una crisis en San Rafael de Heredia. Enterados del curso de los acontecimientos nos dirigimos al

Ministerio de Gobernación para ver si la denuncia contra el Jefe Político de San Rafael se había  
Pasa a la página CUATRO

### LA MUNICIPALIDAD JOSEFINA ESTA EXIGIENDO MUCHO Y FALTA LO INDISPENSABLE

En la plaza de ganado nos encontramos con distintas personalidades josefinas quienes nos pidieron hacer constar que la Municipalidad Josefina está tratando

de ampliar las calles en tanto que la misma agua está faltando en la ciudad, el mismo arreglo de las calles está deficiente, quiere decir que antes de buscar lo nuevo hay que dejar firme lo viejo. Es curioso que en el barrio nuevo que va para San Pedro de Montes de Oca se están haciendo calles más angostas que en la capital y en donde habría necesidad de cumplir la ley se deja un portillo abierto. Es necesario barrer por parejo.

### Guatemala exige Belice a Inglaterra

A río revuelto ganancia de pescadores, Guatemala ha pedido otra vez que se le devuelva Belice. Aumenta la tensión cuando los mismos ciudadanos de Belice han mandado un memorial a Guatemala y otro al Salvador en el sentido de que se interpongan los buenos oficios ante los Gobiernos Centroamericanos para que se a-

Pasa a la página SEIS

### Varias familias polacas han entrado

Se nos ha dicho de buena fuente que varias familias polacas han entrado, para los que no crean es muy fácil probarlo: basta que lleguen a ciertas tiendas y vean a polacos mudos PORQUE NO

Pasa a la página SEIS



Este soldado de las Naciones Unidas, miembro de una unidad de artillería antiaérea, hace guardia en una base de las Naciones Unidas en Corea. Se ha mantenido

durante toda la noche en vigilancia contra un posible ataque de la aviación norcoreana y china comunista. (Foto USIS).

### 500 MUJERES FIRMAN ESCRITO PIDIENDO NO EXPULSEN A MATUTE GOMEZ

90 de ellas son cartaginesas. Es muy gentil, fue la razón que dieron.

De buena fuente hemos sabido que 500 mujeres han firmado un escrito pidiendo no expulsen a Matute Gómez. Nosotros nos abstenemos de juzgar cual es el móvil que tales mujeres han tenido para hacer esto, pero ciertamente nos extraña mucho por que si los hechos denunciados por la Agencia de Policía de Menores son ciertos, es demás que el Patronato y demás entidades queden defraudadas. Parece que la razón que pusieron esas candorosas da-

mas... es que ES MUY GENTIL... ahora no queda más que el público juzgue si merecen voto de confianza esas mujeres que tanto

se preocupan de la moral de Costa Rica... y quedamos que la plata manda aún en Costa Rica...

### El pueblo herediano y la Municipalidad están muy comprometidos con la gratitud que deben al Ing. Germán Herrera

Grande es la labor que está llevando a cabo este distinguido profesional, en el corto tiempo que ha trabajado ha dado muestra del aprecio que siente por Heredia

al hacer esfuerzos y tratar de economizarle a la Junta hasta lo indecible. Nosotros estamos palpando el mérito conque ha trabajado  
Pasa a la página CUATRO

# INFORMACION CABLEGRAFICA

## EN 1950 SE DESCUBRIERON EN MEXICO NUEVOS CAMPOS DE PETROLEO Y DE GAS

CIUDAD DE MEXICO 31 (INS). La primera convención interamericana de recursos minerales se ha dividido en sesiones técnicas de los componentes del instituto americano de ingenieros de minería, el instituto nacional de investigación de recursos minerales, el instituto panamericano

de ingeniería de minería, geológica. La sección de escuelas de minería escuchó a Edward Eteible decano de la escuela de industrias minerales de la Universidad de Pennsylvania quien dijo: "El hemisferio occidental necesita urgentemente unas quince universidades progresistas dedicadas al estudio de minas y minerales, diez en norteamérica y cinco en sudamérica. Sus graduados servirán a las democracias y a la humanidad".

**Para Muebles**  
de Calidad  
**A. AVILA**

Teléfono 3494

Calle 1ª - Av. 8 - 10

**LA CAÑADA**

VÍQUEZ HNOS.

SAN JOSE

Eduardo Guzmán, geólogo de la administración petrolera del gobierno, "Pomez" informó que México durante el año 1950 descubrió cinco nuevos campos de petróleo y de gas, y que las perspectivas se presentan mucho mejores para este año."

### NUEVA GRAN EMPRESA PRODUCTORA DE ACERO

PITTSBURG, 30.—(INS).—El movilizador de la defensa Charles E. Wilson dió hoy la señal para extraer la primera cantidad de acero del primer horno de la nueva fundición de la Jones and Laughlin Steel Corporation en Pittsburgh que ha costado 70 millones de dólares. Más de 300 líderes de la industria de los obreros y del gobierno estuvieron presentes cuando Wilson dió la señal para sacar las primeras docenas cincuenta toneladas del primero de los once nuevos hornos, que se han construido en la Fundación.

Cuando próxima terminada la fundición el próximo otoño, producirá unos 2 millones de toneladas de acero anuales.

## TROPAS DE LA CHINA COMUNISTA LLEGAN AL TIBET PARA ORGANIZAR EL EJERCITO DE ESE PAIS

SINGAPUR 31 (INS). La agencia de noticias China Nueva en un despacho de Pekín dice hoy que tropas comunistas chinas han llegado a Lhasa, capital del Tibet el día 26 de octubre, después de una marcha que ha durado un año.

Agrega el despacho que el General Cheng Ching Wu representante de la China comunista en Tibet anunció que el ejército tibetano será reorganizado dentro del ejército popular chino.

## INGENIERO ELECTRICISTA CON SECRETOS DE DEFENSA HA DESAPARECIDO DEL EJERCITO

NUEVA YORK 31 (INS).—El New York Journal American dice hoy que se ha transmitido una alarma confidencial a toda la Nación por el ejército, para que busquen a Craig T. Naudain principal ingeniero-electricista de la firma de constructores Drake-Merrit, de Nueva York que realiza trabajos de defensa super-secretos.

ra buscar al ingeniero que vive con su esposa y dos hijos en Brooklyn, se dió el 18 de octubre, seis días después de haber sido visto por última vez en Pomona, California.

Naudain tiene cincuenta y tres años y visitó a otro funcionario de la firma en Pomona el 12 de octubre, saliendo para Los Angeles.

El periódico dice que no se sabe si Naudain llevaba consigo material "clasificado". Se ha sabido que un hombre que llevaba las credenciales de Naudain tomó un avión en Los Angeles el 12 de octubre para ciudad del Lago Salado.

## ENTERRADO VIVO DURANTE 86 MINUTOS EL FAKIR ROUESSE

Saint-Julien-on-Genevois, Francia, octubre 31. (INS).—El fakir Yvon Rouesse, conocido como Yvon Yva, dice que ha establecido un nuevo record mundial de duración enterrado vivo, cuando pasó 86 minutos bajo metro y medio de tierra.

## El Campeonato de Fútbol de Francia en Burdeos

PARIS, 29. —Diecinueve equipos están luchando por el Campeonato de Fútbol de Francia en Burdeos.

Después de 10 días de partidos eliminatorios, que vieron cómo el triunfo oscilaba locamente de uno a otro equipo, un equipo de Lila, llamado el CORT, pasó al frente venciendo al principal equipo de Roubaix-Tourcoing.

Ganando diez partidos, empatando uno y perdiendo dos, el CORT se encuentra con un juego por delante del Metz que ocupa el segundo lugar y ganó 7 y perdió 3. Estos dos equipos jugarán la serie decisiva por el campeonato, siendo el Metz ligeramente el favorito, pues tiene un record de varias victorias sobre el CORT durante la temporada y es un equipo de juego consistente.

Vestido con una túnica y un turbante, Yvon fué enterrado en un ataúd que no tenal aparato alguno de comunicación.

El pulso de Yvon se redujo de 104 a 98 pulsaciones y su presión arterial se elevó de 14/10 a 15/11 durante ese tiempo, según un médico que estuvo presente durante la prueba.

Para su próxima prueba, Yvon dice que tratará de permanecer durante dos horas, bajo el agua.

## ASESINADO EL COMISIONADO DE LA REPUBLICA EN CAMBODIA

PARIS, 30.—(INS).—El Ministerio de Estados Asociados ha recibido un informe oficial dando cuenta de que el comisionado de la República en Cambodia, Jean De Raymond, fue asesinado ayer en Phnom Penh. El informe no da más detalles limitándose a decir que el cadáver del comisionado apunaleado fue encontrado en su residencia.

No se borra al lavarse

## ESMALTE VICUÑA

Heredia

Distribuye

Zapatería La Moderna



## MARIO VARGAS R.

Unico Importador

Teléfono 99 — Apartado 125

Cartago, Costa Rica

## EMBUTIDORA MODERNA Ltda.

Frente a la Plaza Flores

Mortadela de primera calidad — Salchichas finas — Patée de hígado — Queso de cerdo  
Precios especiales por mayor

Heredia — Costa Rica

# Paco Viquez

Lo mejor en café

CAFE

## "Tres Piedras"

—o—

Heredia.

### Maderas del Pacífico

Heredia

EDGAR CORRALES

Lo mejor para  
construcciones

# TALABARTERIA "COSTA RICA"

Ramón Fonseca C.  
Especialidad en al-  
bardas para sabane-  
ros. Materiales del  
país y extranjeros

HEREDIA

Frente a la plaza de ganado

### MORA y MONGE

La Casa de su Confianza  
Importación Directa  
CARTAGO

## GUIA CATOLICA DE PELICULAS

### ACEPTABLES

Angeles con caras limpias. El Circo. Dos soldados y una chica. Espías. Fui comunista de la F. I. B. El gran Curuso. El Hinchia. Lección de amor. Olé torero. Los viajeros. La voz que escucharn. Acusado de alta traición. La vi-

### RESERVADAS

Boda real. Concierto en Boston. Contra la ley. Después de Media Noche. Don Fulgencio. La espada vengadora. Horas de espanto. Mientras la ciudad duerme. Ocaso de una noche. Ocaso de una vida.

### ESCABROSAS

Ave del Paraíso. De Picaro a Picaro. Rubia explosiva. Tierra muerta. Unidos en la venganza.

### CONDENADA

Burlada.

## LA CARRETERA de Turrúcares y Garita

Hace tiempo se está con la pesadilla del arreglo de la carretera, se arregló tan mal que ahora es penoso y sufren los buyes cuando jalan carga. Aquellos pedrones dentro del barro molestan a esos animales y total que quedó todo peor. Se espera que los vecinos activen eso para adelanto de ambos pueblos. El que no llora no mama.

## FALTAN CAMAS EN EL HOSPITAL DE SAN JOSE

Sabemos que hay carencia de catres hasta el punto que varios enfermos nos han dicho que no solo están juntos dos enfermos, sino que hasta se cubren con la misma cobija. Hace días oímos que se está haciendo una licitación para catres; ojalá que esto se arregle. Falta de higiene es poco!

## Se sigue fumando en los buses

A pesar de los carteles (cuando aún los tienen los buses) se ve a menudo personas que fuman con incomodidad de los que no les gusta y con peligro de los regueros de gasolina. Eso está prohibido por el tránsito, pero es en Costa Rica que la ley se da y no se cumple o no hay nadie que haga cumplir. Que pasa con las autoridades?

## LOS CARROS OFICIALES NO SON NECESARIOS PARA LOS OFICIALES MAYORES

Entre los carros oficiales creemos que no son necesarios los de los oficiales Mayores. Estos empleados públicos no tienen necesidad urgente de estos vehículos.

En el caso, or ejemplo de seguridad pública bien podrían ocupar los mismos de la Guardia Civil. Huelgan comentarios.

## TIENE QUE VER EL GOBIERNO CON LOS JEEPS DE LA "STICA"?

Decimos esto porque aún en día domingo se ven jeep por los juegos de foot que han venido de lejos. Como no estamos enterados de es

to, podríamos suponer que el Gobierno deba intervenir. Adelante los carros oficiales en marcha!

## FALTA EDUCACION EN LA CIUDADANIA

Es muy frecuente en la capital y más aún en los campos que al entrar una señora, señorita u otra persona de dignidad o edad no se le cede el asiento en los buses. Eso no es abandono sino falta de cultura muy lamentable en personas de buenas maneras. Si algún cam-

pesino por no conocer escuela hace esto, no lo podemos permitir en personas de conocimientos pero que son un poco groseros. Hagamos campaña de civismo y que nadie nos gane en esto porque si Pedro no lo hace no por eso va a ser imitado.

## DE SAN RAFAEL DE HEREDIA

Se exhumarán los restos del Pbro. Bruno Pereira.

De fuente segura hemos sabido que el Pbro. Acuña está dando los pasos para exhumar los restos que fueron del Padre Pereira quien hizo una importante

labor ministerial en la Parroquia de San Rafael. Oportunamente daremos más datos tratando de servir lo mejor posible al culto pueblo de San Rafael de Heredia que es admirador de nuestro Semanario EL INDEPENDIENTE.

## DE SABANILLA DE ALAJUELA

Nueva Escuela Luis Felipe González Flores.

Por noticias fidélgimas supimos que ha sido notificado don Luis Felipe González que una Escuela que se inaugurará llevará su nombre. A este fin se organizó una fiesta para que el aludido pueda llegar. El señor González ha correspondido a tal honor y asistirá

para la inauguración del establecimiento. Nosotros tenemos que unirnos con Sabanilla y hacer que muy bien está ese gesto porque el señor González que ha dedicado su vida a la enseñanza se ha sacrificado con vocación al magisterio que ahora da sus frutos en importantes elementos que honran las letras costarricenses. Hay bien por Sabanilla.

Para su belleza

# ARGENTODERMA

LABORATORIOS

# MIRÁN VICTORIA

# CHARRI

Lo mejor en tallarines de huevo. Pruébelos y se convencerá

Almacén de Abarrotes

## JULIÁN ZUMBADO

La casa de su confianza  
No compite porque Supera

Heredia - Tel. 9

## FUNERARIA GONZALEZ SANCHEZ

Ofrece al público sus servicios  
HEREDIA

## ZAPATERÍA

## EL SOL NACIENTE AMADO GARCIA

Sucursales en el mercado de San José

VENTAS AL POR MAYOR Y MENUDEO  
HEREDIA

Depósito de Maderas

## "LOS ANGELES"

Teléfono 126

José Hidalgo e hijos

HEREDIA

Para sus refrescos

## BOLÍVAR

Todos los prefieren  
HEREDIA  
ESQUIVEL SUC.

## LA SAMARITANA

Ofrece sus galletas deliciosas  
SAN JOSE

Teléfono 2414

## RINCON ALEGRE

El Ministro de guerra encuentra un soldado ebrio y tendido en el suelo, llama a un soldado y le ordena llevar cargado al soldado. No lo aguanto, señor ministro, responde. Pues lléveselo en dos partes, váyase con una y regrese por otra, contesta el ministro.



Perón fomenta la agricultura y evita la vagancia.



Amo: ¿Cuál café hizo Ud.? estaba más rico que nunca. Responde la criada: dispense señor, le traje el mío.

El pueblo hereditano y la Municipalidad  
—Viene de la pág. PRIMERA

y en tal sentido la ciudadanía le será siempre agradecida. El que esto escribe y otros amigos hemos palpado esta labor y es justo que lo consignemos. Muy bien se merecía, tanto más que es costarricense ser el ingeniero titular que nombre la Junta para el porvenir. Tenemos que ir prescindiendo de los extranjeros cuando los nuestros puedan dar mejor cumplimiento. Muy bien, don Germán estamos con Ud. y le damos las gracias por su labor esperando siempre se interese por nuestras obras.

## DE VALVERDE VEGA

Mala la carretera.

En pésimo estado está la calle que pasa por allí hacia Naranjo y Grecia. Lástima el dinero que constantemente se está empleando en arreglar improvisadamente esa vía; si de una vez se hubiera hecho de cemento habría una carretera casi eterna.

EL MINISTERIO DE GO.  
—Viene de la pág. PRIMERA

hecho directamente a aquella dependencia, pero se nos dijo que aún no había llegado a pesar de que lo habían asegurado los rafaelenos. Quiere decir que fue a Gobernación de Heredia a donde se mandó el expediente; y de con siguiente parece que la Gobernación herediaña tiene eso archivado. De no trascender eso tendrán los rafaelenos que activar eso ante el respectivo Ministerio para los cargos consiguientes en contra de quien convenga. Informaremos oportunamente en la próxima edición, va que la cosa toma caracteres de importancia.

## Los súbditos estamos solos — nuestros jefes de los cuarteles nos dejan burlados

Así dicen varios guardias civiles en declaraciones a nuestro periódico, en lo que estamos de acuerdo porque con ciertos comandantes no son militares y andan con contemplaciones.



Llegaron a nuestras oficinas unos agentes de la Guardia Civil y nos dijeron:

## NOTICIAS DE HEREDIA

Nuevo Club de Pin Pong, solo para señoritas.

La señora Clara de Solís con el deseo de cooperar a la honesta diversión de las normalistas y señoritas heredianas ha dispuesto organizar un juego de pin pong para que dichas señoritas se distraigan. Nosotros aplaudimos tal iniciativa.

Biblioteca Ambulante.

En casa de doña Clara de Solís funciona desde hace días una biblioteca ambulante, por 0.15

Ya que ese periódico es el único que anda sin paños tibios y pues los demás capitalinos hablan sólo lo que les conviene, debemos manifestar que nos da pena que llevando a individuos que han faltado, los han dejado en libertad sólo porque eran amigos de los comandantes. Esto nos dijeron unos humildes servidores del estado a quienes damos la razón porque una cosa es entender disciplina y otra cosa es servir por otras razones. Estaremos contra todo, lo que sea relajo de la disciplina militar.

céntimos, o por 0.25, se alquila, por el transcurso de 15 días, o un libro de cuentos para niños de Julio Verne, Spilman etc. o un libro serio: El Criterio, Los Novios de Manzoni, Poesías etc., poco a poco se llevarán más libros. En la misma casa funciona la agencia en Heredia de EL INDEPENDIENTE. Allí se reciben suscripciones.

## A Hitler se le predijo su derrota-la vidente Teresa Neumann fué quien lo anunció — Hitler muere y la virtud triunfa

Informa una revista argentina  
Der Volksfreund.

"Quienes la escucharon están inclinados a darle fe... hace 14 años un hombre que entonces creía poder sujetar a todo el mundo se presentó a Teresa Neumann y con versó con ella dos horas. La visitó porque sus sicarios le habían dicho que el Reich no pasaría de 12

años. La profecía se ha cumplido y Teresa sigue cuidando sus pájaros en la enorme jaula. Teresa Neumann vive aún, es una estigmatizada que sufre de la pasión los Viernes y se alimenta sólo de la Santa Hostia. Esto es una confusión para los irracionalistas y herejes que sólo lo que ven creen".

## ANECDOTAS DE SAN JUAN BOSCO

Un día es llamado urgentemente Don Bosco para visitar un enfermo grave, entra el santo en la alcoba del enfermo, pero al entrar la luz se apaga y una lluvia de bastonazos le llueve al santo, total que el enfermo se trocó por una paliza para el vidente, el cual viendo los ardides de la masonería toma una silla que le pone como defensa para cubrirse la cabeza.

za, quiere salir pero la puerta la han cerrado con llave para matar al santo, éste sin inmutarse hace uso de la hérculea fuerza y presionando sobre la cerradura tuerce el llavín y rompe la chapara que lo aprisiona saliendo únicamente lesionado de un dedo. Seguiremos informando a menudo. Leyendo este periódico Ud. podrá conocer al santo de Turín.

## DE SARCHI SUR

Hemos tenido quejas de parte del señor don Abundio Aifaro referente a que en aquellos lugares se exige que se tenga limpios los patios, casas etc. (en lo que está de acuerdo) pero la sanidad no

repara en la anomalía que existe en el agua de tomar, esa debe ser la labor más urgente para el actual gremio gubernamental para adelanto y salud de los pueblos.

# LIZANO SALSA INGLESA

ALAJUELA

C. R.

Panadería

## La Cartaginesa

Juan J. Monge e hijos

Heredia

en su nuevo local 5ª avenida — Frente Capilla salesiana

Panes especiales y repostería.

Surtido en general

# FÓSFOROS

## Aguila

— y —

# Campeón

HEREDIA

# DEPORTES

Del 28 de octubre.

Uruguay 4 Gimnástica 2.  
Cartagines 6 Universidad 2.  
Alajuela 4 Saprissa 0.

## Enseñanza y meditación

Al morir un distinguido general francés se le otorgó el botón de mariscal. Al entregárselo la autoridad competente al merecedor, éste le dijo, señor Ministro: ahora para que me sirve si voy a morir. Dejemos una cama para caer muertos, más vale un paso en vida que dos en muerte.

## DE CARTAGO

Capilla para las Almas.

De buena fuente hemos sabido que frente al cementerio se construirá, con la ayuda del pueblo una capilla para las ánimas; priva mucho entusiasmo. Así, aún cuando la parroquia esté ocupado por grandes festejos no se privarán los difuntos de recibir, las exequias parroquiales porque tendrán su capilla.

Cartago brumosa en tintieblas.

La luz de Cartago sigue en tintieblas; los vecinos se quejan por que en tal caso de que llegue la nueva planta va para tiempo... no se sabe que pasa y lo cierto es que allí en Cartago más alumbra una candela que la luz que se tiene. Nosotros pasamos esta noticia a los interesados, tanto la ciudadanía y autoridades constituidas como a los empresarios por que total que la nueva planta va a funcionar el día del juicio.

## CORRESPONSAL



Audición Coral del Colegio San Luis.

El Orfeón del Colegio San Luis ofreció al público cartagines el día 25 de Octubre. Dicha audición está demostrando el gusto estético con que dichos alumnos están cultivando la música. El público quedó muy contento si bien es lamentable que la concurrencia no haya sido como se esperaba tanto más que deberían estimular a estos jóvenes que están luchando por el futuro de la Patria ya que se preparan con el estudio para el mañana. Ojalá se estimule mejor la música en ciertos y rehetas.

## NO TENEMOS VIDA EN EL TRABAJO

Llegó a nuestra oficinas un obrero y nos dijo:

Ruégole decir en su semanario que el capital está dormido, no tenemos vida, nadie compra, el trabajo se escasea, eso no es nue-

vo, hay presas económicas que causan esto? le toca al Gobierno ver la razón. Nosotros no podemos privar a nuestros hijos, todos tenemos derecho; hay que estar en este pellejo para ver.

## PORQUE LA GASOLINA NO VOLVIO EN ESTAÑONES

Varios obreros nos están pidiendo hace tiempo que emplacemos a las compañías y les preguntemos que cuál es la razón para que la gasolina no venga en estañones; antes que venía en esos recipientes el público se beneficiaba por que se usaba el latón para pequeñas industrias. Nosotros no sabemos aún si se ha entrado en un arreglo al respecto porque ya son varios años que se está trayendo la gasolina en tanques y por medio del ferrocarril. Los primeros

tanques que recorren las calles están usando las vías pero no cooperan, como antes, a ocupar camiones nuestros porque cada día hay más acaparamiento. En tal sentido tenemos que preguntar por que van las cosas así porque a LA COMPANIA LE CONVIENE QUE EL GAS SIGA LLEGANDO EN TANQUES PERO AL PUEBLO, QUE ES EL DUEÑO, LE CONVIENE VOLVER AL MODO DE ANTES.

## NOTICIAS DE GRECIA

### NUEVO JEFE POLITICO

Nos comunican personas de aquella ciudad que la demasiada lluvia está perjudicando los siembros, especialmente el café, contribuyendo, desde luego a que los peones tengan pérdidas ya que no pudiendo trabajar por el agua, necesariamente no ganan lo suficiente para el sustento.

El pueblo de Grecia está muy contento con el nombramiento del nuevo Jefe Político señor Muriello. Nosotros tuvimos oportunidad de cambiar unas palabras con el aludido y nos dimos cuenta de que está poseído de los mejores votos por la moral y el progreso de la ciudad.

MUY CONTENTOS CON EL

## LA BODEGA OLLER PRESTARÁ GRANDES SERVICIOS A HEREDIA

Visitamos la espaciosa Bodega Oller, propiedad de la firma de Pedro Oller e hijos y nos dimos cuenta del capital invertido en ella, 500.000 colones en construc-

ción, constamos los beneficios que aportará a Heredia y al país entero, ya que por medio del Banco dicha Bodega prestará dinero sobre objetos allí depositados. Pudimos ver varias unidades alemanas diesel, pequeños camiones etc. que están como prenda. Ojalá que el Banco aumente las posibilidades para que dicha bodega pueda cumplir mejor con el cometido para que fué hecha.

## El Rosario de Santulón

Hace tiempo se está llevando a cabo por una estación de radio de la capital un rosario o letanías llamadas del santulón, como eso es argumento de risa y parodia de las oraciones cristianas nos parece que por educación habría que dejar eso que es risible pero no admisible. Al inteligente pocas palabras.

Este edificio a la entrada de Heredia, costado oeste de la ciudad cooperará a darle esplendor el día que esté la luz eléctrica y se instale la sanidad y el edificio del Seguro Social que se ubicará por esos lugares, en los alrededores del estadio herediano.

## LA CULPA SE LA

reclama y la culpa se la echan unos a otros y total con este cambio que estableció la Junta quedó todo peor. Ruégole poner esto en su prestigioso semanario que está llevando la verdad a todos los esforzados costarricenses.

Viene de la pag. PRIMERA

# Helados García

Para sus Fiestas

Son deliciosos



HEREDIA

# BOTICA INTERNACIONAL

Gordiano Rodríguez G.  
Farmacéutico

Teléfono 3440  
SAN JOSE

# CAFÉ RENDIDOR

Preferido por ser mejor  
GRECIA

Hernán Bolaños

Zapatería y Tenería

**Acuña Hermanos**

No compite porque  
supera

Sucursales en Limón,  
Cartago y San José

# DE NICOYA

Nicoya 28 de Octubre de 1951.

Señor  
Presb. don Rosendo Salas V.  
Heredia.

## CONSEJO DE PRODUCCION

Son buenos y magníficos los resultados que ésta institución está dando para el progreso, y bien estar de los pueblos, pero parece que últimamente se está dando al traste con tan magnífica labor, pues la misión como la misma palabra lo dice consejo, está faltando y lo que se tiene es más bien hacer una división, que un acercamiento para dar consejo. Se están suscitando provocaciones por parte de empleados de este organismo, contra hijos del pueblo que de resultas han ido a parar a la cárcel los hijos del pueblo, pues parece que estos tienen carta blanca para provocar, hasta de decir públicamente "cuales son los nicoyanos que quieren dárseles con los del Consejo de Producción, andar en las calles a velocidades fantásticas sin importarles lo que de esto pudiera ocurrir, cuando andan en Jeep, en fin parece que las autoridades proceden contra los nativos y nada contra los del interior. Digo esto con el objeto de que se ponga cotó, antes que de lugar a algo que hubiera que lamentar.

### Autoridades del lugar.

Tenemos como Jefe Político del lugar a una magnífica persona, pero no sé si por bondad o por qué, confía demasiado en sus subalternos, para que confie en ellos las llaves de la Jefatura Política, para que a todas horas de la noche estén entrando y saliendo, muchas veces en estado de ebriedad y otras a cosas que no son del respeto que esta debiera merecerles. El salón de sesiones municipales se ha convertido en refresca monas de elementos de la Guardia Civil, pues en todo hay sus privilegios, unos los mandan a refrescarlas a la cárcel, pero para otros sobre todo para elementos del interior los mandan al Salón donde se celebran sesiones

# Aún no se podrá disponer la única vía en Heredia

Conversando con el Director de Tránsito nos hemos dado cuenta de que no se pondrá en vigor el deseo de que en Heredia haya calle de entrada y calle de salida, ya que es una de las ciudades de ma-

yor tránsito después de San José debido a las ciudades y puertos que une. Mientras la Municipalidad no se interese de arreglar la calle de entrada, en nada quedará ese proyecto.

# Los universitarios están trabajando para que Matute Gómez deje el país

Por uno de los universitarios su pimos que existe un trabajo entre ellos para que Matute Gómez abandone el país. Ciertamente que si esto es cierto y se lleva a cabo, habiendo causa en las acusaciones que se han hecho es muy lar-

dable que estos muchachos velen por la moral y salgan en defensa de las leyes para que aquí comencemos a respetar más la ley que la plata como sucede en tantas partes del mundo. Veremos en que para esto.

# NUESTROS AGENTES Y DE NARANJO

## CORRESPONSALES

Les pedimos nos ayuden mandando noticias y datos de lo que pasa por los lugares por donde se recibe el Semanario. Igualmente pedimos a nuestros agentes correspondan a las circulares que mandamos porque de otro modo tendremos que cancelar el envío ya que comenzamos a hacerlo con algunos lugares por falta de noticias etc..

### Nueva parada de buses.

Conversando con el estimable amigo Federico Alvarado supimos que detrás de la Cantina y Bar Río Rosa funcionará dentro de pocas semanas una moderna estación de Buses de su propiedad lo que será de adelanto para la ciudad al par que cooperará al mayor orden. En San Ramón parece que algo de eso se hizo o se hará por datos que tenemos. Muy bien por estos progresistas cantones Alajuelenses.

### VARIAS FAMILIAS.

SABEN HABLAR CASTELLANO, ciertamente que si esto se palpa, qué nos pueden probar los que desean desmentir. Los hechos están hablando y huelgan razones, nosotros sin aceptar propinas y

### Viene de la pág. PRIMERA

sin ser comerciantes alzamos la voz, no porque amparemos un racismo pero si porque el bien es primero para los de la casa y después, si sobra para otros.

### GUATEMALA EXIJE...

poye a Guatemala en tal sentido Como se sabe los ingleses pidieron permiso en 1773 para sacar maderas, a condición de hacer una vía que comunicara a Guatemala con Belice. Pero pasó el tiempo y los ingleses se quedaron dominando la situación y ahora se

### Viene de la pág. PRIMERA

han hecho los gatos bravos para quedarse con o sin razón. Los guatemaltecos quieren aprovechar el caso de Egipto e irán para sumarse a los revoltosos y defender sus derechos. Veremos en qué para esto. América para los americanos con Monroe.

### Municipales.

Muy cordialmente rogamos al Sr. Jefe Político, tratarnos a todos por igual, pues estas excepciones ponen en mal predicado la

seriedad, que su alto puesto necesita.

O OROZCO M.  
CORRESPONSAL

# CACAO CARTAGO

Es el Único Casero

TELEFONOS: San José 2093 - Cartago 44

# ZAPATERIA

de Manuel Arroyo

Ofrece al público su producto elaborado con la garantía de su trabajo.

No tenemos reventas

GRECIA

"Café Bárcena"

# FLORENZA é HIJOS

Cartago - Tel. 127

CANTINA

# La PARRA

a sus órdenes

GRECIA

Café Hogar es la bebida que todos quieren tomar. Es del pueblo conocida por su delicia sin par.

Si los ticos, a porfia, Sólo buscan café Hogar Es que beben cada día Lo que ellos quieren tomar.



**RODRÍGUEZ y ZUMBADO**

Heredia - Tel. 134

# DE ESCAZU COSILLAS DE PUNTARENAS

El 26 del corriente dejó de existir en este pueblo la señora Domitila Ramírez de Montoya, esposa del Mayor domo de esta parroquia.

Su entierro fue muy concurrido muestra del aprecio que mereció la extinta.

Nuestra sincera condolencia para su esposo don Francisco Montoya y su estimable familia.



Ya van muy adelantados los trabajos de construcción de la Ermita del distrito de San Rafael gracias a la actividad de la Junta Edificadora, a la buena voluntad de los vecinos y a la generosidad de varias personas pudientes.

Dios mediante si no hay atraso pronto veremos convertido en realidad nuestro anhelo de tener Ermita en este distrito.

CORRESPONSAL

## ESTA TRABAJANDO ACTIVAMENTE LA ASOCIACIÓN PROGRESISTA PUNTARENENSE (A.P.P.)

Esta asociación ha quedado de bidamente organizada y sus miembros están dispuestos a luchar sin descanso por el adelanto de aquella provincia.

Cuenta la asociación con la acogida de todos los puntarenenses y ello hace pensar en los mejores éxitos.

Se ha fundado en Puntarenas, la asociación Progresista Puntarenense (A.P.P.) cuya entidad se encuentra ya trabajando y disponiendo las medidas necesarias con el objeto de impulsar el progreso en todos los órdenes de la vida de aquel Puerto. En definitiva la directiva quedó integrada así: Presidente, Ing. Rafael Paris Steffens; Vicepresidentes, Licenciados Ontinio Retana Cruz, Isaías Castro Porras, Antonio Rojas López; Secretario: don Belarmino Casal Peña; Tesorero, D. Héctor Esquivel Dellot; Fiscales: Señores: Prof. José Joaquín Chacón Zamora, Belfort Espinoza Porras; Prosecretarios: Señores: Jorge Alvarez Aguilar, Rodrigo Kepler Mora, Abel Salazar Sandoval; Vocales: Sres. Oscar Pablo Carvajal, Mario Olmos, Eduardo Valverde, Enrique Blanco, Mario López Monge, Renter Castañeda, Gilberto Mora López, Julio Canaño, Tobías Vargas Cordero, Lic. Héctor Beeche Luján.

Esta directiva trabajará de conformidad con los siguientes principios:

1.—Promover el adelanto moral y el progreso material de la provincia en todos sus aspectos:

## ¿HAY SANIDAD EN PUNTARENAS?

En nuestra edición pasada tratamos muy a la ligera sobre la sanidad; y sobre todo en los hoteles del puerto del Pacífico. Hoy, con mejores informes puntualizamos nuestra queja:

En el Barrio del Carmen, frente a la Escuela El Carmen, se encuentran grandes huecos que son rellenados con la BASURA que la Municipalidad no puede o no quiere ir a depositar a la Angostura. En la mente más escasa cabe la pregunta si es peligroso para los vecinos del Barrio del Carmen estos depósitos "naturales" de moscas y mosquitos. Le rogamos al Ministerio de Sanidad Pública investigar nuestra queja.



Hemos observado que gran cantidad de vehículos motorizados

cultural, social, ético y económico.

2º.—Luchar por el embellecimiento de la ciudad y demás poblaciones de la provincia, así como por el mejor aprovechamiento de sus valores humanos y de sus riquezas naturales.

3º.—Promover el acercamiento entre la cabecera de la provincia y sus cantones y distritos.

4º.—Defender los derechos de los puntarenenses.

5º.—Crear conciencia cívica y asentarla en el respeto a la personalidad humana.

6º.—Dar a conocer la provincia dentro y fuera del país.

Cada uno de estos principios sintetiza en forma por demás elocuente, el anhelo de progreso de los puntarenenses y cada uno de ellos por sí solo, constituye un vasto programa a realizar, con la garantía que implica el nombre de cada uno de los integrantes de la Directiva. La asociación ha sido muy bien acogida y no hay un puntarenense que no esté dispuesto a colaborar con ella para lograr los fines que persigue.

Por nuestra parte, le deseamos mucho éxito a la A.P.P.

## Delicado de salud en Grecia

Tuvimos noticias que el estimable caballero don Francisco Arias está delicado de salud. Está actualmente en la pensión del Hospital de San José y se someterá a una operación de cuidado. Esperamos todo salga lo mejor posible.

la ciudad a gran velocidad con peligro correspondiente para los transeuntes. Le hacemos una llamadita de atención a nuestro Agente de Tráfico Sr. Salazar.



Es verdaderamente desastroso el grado de vulgaridad que se está llegando a observar los bailes en los salones públicos de este puerto.

De feria nos "importan" bailarinas "extranjeras" que vienen de los prostíbulos de San José para "bautar" semi-desnudas en ritos que dejan mucho que pensar en las Selvas de Africa.

Esperamos que las autoridades correspondientes pongan coto a estos relajines, y hagan sentir su hasta ahora inactiva labor en este ramo.



## PELIGRO EN EL TRECHO BARRANCA - CARRETERA INTERAMERICANA

Con frecuencia nos llegan quejas que el trecho que une a Barranca con la carretera Interamericana, construido por la Municipalidad de 1948, está en pésimas condiciones, porque desde su construcción no ha recibido ninguna reparación. Nos trasladamos a dicho lugar y observamos que efectivamente es un peligroso paso para vehículos que a diario transitan de San José-Puntarenas, Guana-caste-Puntarenas y viceversa.

La Municipalidad actual debe a todo trance interesarse por este importante trecho ya que a pocos pasos está el río Barranca. Creemos que más vale una onza de prevención que una libra de curación.

Sr. Gobernador de Puntarenas: esperamos dé cooperación!

CORRESPONSAL

# PUNTO ROJO

si es jabón

Alajuela

## LOS VICIOS DE LA DEMOCRACIA

Es innegable que las democracias sin dejar de ser el sistema político ideal adolecen de una serie de defectos, que si bien, no eclipsan las ventajas del sistema, constituyen lunares que oscurecen un tanto su esplendor, y conste, que esto no es una opinión nuestra, es una verdad conocida y discutida desde los tiempos más antiguos.

En efecto, por el mismo hecho de dar oportunidad de democracia para que todos los ciudadanos participen de la función pública, los países democráticos han visto en algún momento de su historia ascender hasta las más altas magistraturas, hombres sin la debida capacidad moral e intelectual que el desempeño de los cargos públicos demanda. La masa popular, no siempre, o para mejor decir, casi nunca sabe distinguir entre los caudillos, el que más conviene a los intereses de la patria. Y es, como muy bien decía Platón, que el error fundamental de las democracias, es que en ese régimen, "los votos no se pesan, sino se cuentan, y eso le hizo lle-

gar a lanzar el más terrible anatema en contra de la democracia: Es el peor de los buenos, gobiernanos pero el mejor de los malos.

No es que nosotros, estemos en un todo con la opinión del gran filósofo griego, bien probada es la devoción que tenemos por nuestro sistema republicano, pero es que al ver nuestra realidad política encontramos algo de razón en las críticas que se le han hecho.

Sinceramente, el panorama político nacional es un cuadro que llena de desilución a todos los costarricenses amantes de las instituciones cívicas, de la vida republicana.

Cuando vemos, que después de lo que se llamó la revolución, en que se derramó tanta sangre de nuestros hermanos, los vicios que tanto se criticaron en los regímenes pasados, persisten, y hasta en ciertos casos son más ostensibles aún, pensamos con amarga desilución, que el pueblo de Costa Rica, pese a su alto nivel cultural, no ha aprendido todavía a escoger sus hombres públicos.

## COBRAN DIEZ COLONES POR CADA CAMION EN VILLA QUESADA

Un empresario se queja de que con mil dificultades saca su madera, tiene atrasos y todavía le han subido los impuestos a la

madera, antes pagaban cinco colones y ahora exigen diez colones por camión lo que les sale a ellos muy caro.

## A VENTICINCO CENTIMOS SE VENDIO LOTERIA

Hemos visto el domingo pasado vender la lotería hasta 25 centimos cada pedazo. Eso quiere decir que aún el pueblo no está con-

tento con el nuevo plan, si bien el que le toca le toca. En fin, nosotros informamos y allá ellos.

## CAMPAÑA de CIVICA para ESCOLARES

Tenemos que quejarnos de los niños y maxime de los del Vº grado al Vº Año secundaria:

Sencillamente no saludan a las personas mayores, no les dan la acera y si es posible ni los dejan

pasar. Hay niños que ni a sus papas dan los buenos días; esta es culpa de sus padres abandonados pero también e falta de muchos maestros que no hacen esa campaña por el civismo.

## •El Pabellón de las Naciones Unidas en Paris•



Contra el fondo de la Torre Eiffel, la bandera azul y blanca de las Naciones Unidas ondea al tope del Palacio de Chaillot, en Paris. En el Palacio de Chaillot se celebrará la sexta reunión de la Asamblea General de las Naciones Unidas a partir del 6 de Noviembre.

## SIGUEN LOS CRIMENES Y ROBOS

Es penoso que nuestra patria está ya casi a la altura de naciones que tienen fama por sus groserías sociales, a menudo oímos crímenes como el del niño que masacraron etc. es penoso que todavía se esté tratando con guantes de seda a estos maleantes que nada agradecen. Esto debe servir a la ciudadanía para que com-

prenda de que necesitamos una mano fuerte porque hay personas que son peor que los irracionalles: esperan los favores para devolver un mal por-bien. No sabemos como personas ilustres estén todavía creyendo en la democracia para quienes conocen ni el ferreo de las buenas costumbres.

# Por algo será que todos piden GALLETAS ACUÑA



Es un Triunfo de la Industria  
Las mejores harinas - El mayor esmero

FÁBRICA DE GALLETAS ACUÑA. - HEREDIA

Apartado 30

Sobrecitos a 0.10 cent.